



conflictos bélicos. Fotos: Juan Lazkano



Ana Otradi, presidenta de las Juntas Generales, ejerció de a



Los estudiantes quedaron encantados con el lugar de la re

# Una pequeña ONU en la Casa de Juntas

## 300 JÓVENES ESTUDIANTES DE ONCE PAÍSES RECREAN EN GERNIKA UNA ASAMBLEA TAL Y COMO SE CELEBRAN EN NACIONES UNIDAS

Un reportaje de **Artiz Erdaite**

**L**A Casa de Juntas de Gernika-Lumo se convirtió ayer por unas horas en una pequeña asamblea de la ONU, donde 300 jóvenes estudiantes de once países debatieron y mostraron su punto de vista sobre los problemas del mundo actual. La cita se enmarca dentro del proyecto internacional educativo Model United Nations, que por primera vez ha recalcado en Euskadi promovida por el Grupo educativo COAS y organizada por alumnos de los colegios vizcaínos Ayalde y Munabe.

Alvaro Ekxebarri y Alvaro Rubio fueron dos de los representantes del colegio Las Fuentes, de Logroño, tomaron la palabra ante la audiencia. Antes de entrar ambos se mostraban tranquilos porque llegaban con la lección aprendida. "Hoy vamos a exponer nuestra proposiciones con el tema de Yemen y las resoluciones que hemos tomado y las propuestas que planteamos" explicaban casi al unísono. "Cada uno tenemos un comité

y en cada uno de ellos se tratan cuatro topics (temas)", detallaba Rubio.

Los jóvenes hablaron en inglés ante la audiencia y tuvieron que hacerlo resumiendo sus ideas porque solo dispusieron de un minuto para ello.

La cita estuvo presidida por Ana Otradi, presidenta de las Juntas Generales de Bizkaia, que ejerció de anfitriona y dio la bienvenida a los 300 jóvenes que formaban el grupo. Tras sacarse la correspondiente foto de familia ante el Arbol de Gernika, fueron posicionándose en los asientos del Parlamento vizcaíno, donde cada joven asumió la representación de distintas naciones. Junto a Otradi se sentaron en la mesa presidencial la directora general de la ONU en España, Tamara Zabala; la directora del Basque Know How Fundazioa, Lorea Urribari, y la directora pedagógica de COAS, Ana Pérez Saitua.

Comenzando con el de ayer y hasta el próximo domingo, se desarrollarán varios actos, siendo el celebrado en la Casa de Juntas uno de los prin-

cipales que engloba el proyecto educativo internacional.

Tras la apertura y el visionado de un vídeo donde se relataba brevemente la historia de las Juntas, tuvieron lugar los discursos de 54 embajadores ante las distintas delegaciones representadas por los estudiantes de los once países presentes. Un acto que emulo a los que acontecen en la Asamblea General de la ONU y que durante las próximas jornadas proseguirá con más encuentros donde se trabajarán, debatirán y redactarán resoluciones sobre cuestiones relativas a la agenda de la organización de las Naciones Unidas.

El congreso que se lleva a cabo por primera vez en Euskadi tiene un recorrido de más de cincuenta años. Fue una idea que nació en la Universidad de Harvard a mediados del siglo XX y su fin es recrear el trabajo de la ONU, así como el de los órganos específicos del ente, todo ello por parte de instituciones educativas que están liderados y organizados por los propios estudiantes. ●